



## La regulación de los trabajadores desplazados en la Unión europea



Autor : Sébastien Richard

La situación de los trabajadores desplazados en el derecho laboral del país de acogida se regula en el reglamento de 1974, modificado en 2004, que mantiene la afiliación del trabajador desplazado en el régimen de Seguridad Social del Estado que lo envía, y en la directiva de 1996 que aplica el salario, el tiempo de trabajo y las condiciones de trabajo del país de acogida, excepto cuando las normas del país que lo envía sean más favorables. La multiplicación de los casos de fraude en un contexto en el que aumenta el recurso a los trabajadores desplazados desde la ampliación de 2004-2007 han llevado a la Comisión Europea a presentar un proyecto de directiva de aplicación con el fin de evitar las derivas a la directiva de 1996.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Debate/elecciones - Clasificación **Crisis financiera** : Reino Unido - BCE - FMI - Empleo - España - Portugal **Comisión** : Industria - Medio ambiente - Bulgaria - Rumanía - Energía azul **Consejo** : Justicia/Interior - Pesca - Serbia **Diplomacia** : Siria **Tribunal de Justicia** : Venta/corto **BCE** : Mujer **Alemania** : Prioridades - Defensa **España** : Cataluña **Francia** : Vaticano - Países Bajos **Letonia** : Gobierno **Reino Unido** : ¿Referéndum? **Suiza** : Foro/Davos **Turquía** : Relaciones/UE **Ucrania** : Dimisión **Eurostat** : Deuda pública - Comercio - Inversiones - UE/Rusia **Publicación** : Comprender Europa **Estudios/Informes** : Pobreza - Derechos/Hombre - Francia - Presidente/Comisión - OTAN **Cultura** : Exposición/Madrid - Exposición/Bruselas - Música/Nantes - Cómic/Angoulême - Exposición/Roma

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### Debate euro-americano sobre las elecciones europeas de 2014



El 29 de enero de 2014, Lysios Public Affairs organiza en Bruselas, en colaboración con la Fundación Robert Schuman, un debate titulado "European Resurgence or European Shutdown? An American Perspective on the 2014 European Elections" (¿Renacimiento o decadencia de Europa? Punto de vista americano sobre las elecciones europeas de 2014). Jean-Dominique Giuliani debatirá con Tyson Barker, director de la Bertelsmann Foundation en Washington DC... [Leer más](#)

## La Fundación en la lista "Global Go to Think Tank 2013"



Acaba de publicarse la clasificación "Global Go-To Think Tanks 2013" que realiza la Universidad de Pensilvania, que censa 6 826 Think Tanks en 182 países del mundo. Por 1ª vez, la Fundación Robert Schuman aparece en un buen lugar de la lista de Think Tanks europeos: 6ª en la categoría "Best New Idea or Paradigm Developed by a Think Tank" y 10ª en la categoría "Best Managed Think Tank". A nivel internacional llega respectivamente en 30ª y 21ª posición en estas dos categorías... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### Baja el paro en el Reino Unido



La oficina británica de estadísticas (ONS) anunció en un informe publicado el 22 de enero de 2014 que había bajado el paro en el país: así pues, el porcentaje de personas en paro entre septiembre y noviembre de 2013 bajó 0,5 puntos con respecto al período junio-agosto de 2013 hasta alcanzar el 7,1%. En un año, el paro ha bajado

0,6 puntos... [Leer más](#)

### Caída del número de establecimientos financieros



El Banco Central Europeo (BCE) indicó el 21 de enero de 2014 que había bajado número de establecimientos financieros en la zona euro en 2013 un 3,8% con respecto a 2012. La zona euro tenía el 1 de enero de 2014, 6 790 institutos financieros contra 7 059 el 1 de enero de 2013, es decir 269 establecimientos menos. Las instituciones financieras disminuyeron en Francia (76), en Luxemburgo (70), en España y en Chipre (-36 cada uno). En términos relativos, esta bajada es más importante en Chipre (-26 %), en Grecia (-17 %), en Luxemburgo (-16 %), en España (-9 %), en Malta (-9 %) y en Francia (-7 %)... [Leer más](#)

### Suben las previsiones de crecimiento mundial al 3,7%



El 21 de enero de 2014, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó la última actualización de sus perspectivas económicas mundiales. Sube su previsión de crecimiento mundial para 2014 al 3,7%. El FMI ha mostrado un cierto optimismo con respecto a la economía mundial subiendo su previsión de crecimiento por primera vez en casi dos años y pone de relieve la "fragilidad" de la reactivación. Después de haber ganado un 3% en 2013, el Producto Interior Bruto (PIB) mundial debería progresar un 3,7% en el 2014, antes de acelerar su progresión en el 2015 con un crecimiento del 3,9%. "Los frenos que pesan sobre la reactivación ceden poco a poco, el peso de la reducción de los déficit disminuye, el sistema financiero se recupera lentamente y va cediendo la incertidumbre", resumió el jefe economista del FMI, Olivier Blanchard... [Leer más](#)

### La tasa de empleo en ligera subida el tercer trimestre de 2013



La OCDE anunció el 21 de enero de 2014 que la tasa de empleo de la zona OCDE había progresado un 0,1% hasta alcanzar un 65,2%. En la zona euro, la tasa de empleo subía por primera vez desde el 2º trimestre de 2011 (+0,1% hasta alcanzar un 63,5%) pero se queda un 0,3% más bajo que el año anterior. Si se compara con el trimestre anterior, la tasa de empleo aumentó en el Reino Unido (+0,2 hasta alcanzar un 70,8%). Pero esta tasa aumentó sobre todo en Portugal (+0,7, al 61,3%), en Eslovenia (+0,7 al 63,7%) y en Irlanda (+0,6 hasta el 60,7%). Las mayores bajadas se han registrado en Estonia (-1,1 hasta el 67,9%), en Países Bajos (-0,4 hasta un 74%) y en Dinamarca (-0,4 hasta un 72,4%)... [Leer más](#)

### Aumento del PIB y del paro en España



Después de dos trimestres de bajada en el 2013 vuelve a subir el paro el último trimestre de 2013. El Instituto Nacional de Estadísticas español (INE) anunció el 23 de enero de 2014 que el paro superó el 26,03% el último trimestre de 2013 a pesar de la vuelta a un crecimiento débil. Así, a finales de diciembre de 2013 España había registrado 5 896 300 parados, es decir 8 400 menos que el trimestre anterior, pero la población activa también bajó. Por otro lado, el Producto Interior Bruto de España progresó un 0,3% el último trimestre de 2013 pero se contrajo un 1,2% sobre el conjunto del año, según estimaciones del Banco de España publicadas el 23 de enero. Estas cifras confirman la vuelta del país a un crecimiento débil... [Leer más](#)

### Portugal : adopción del presupuesto rectificativo para 2014



El Parlamento portugués adoptó el 24 de enero de 2014 en primera lectura un presupuesto rectificativo para 2014 que incluye las medidas de rigor decididas por el gobierno para compensar las invalidadas por el Tribunal Constitucional. La versión enmendada por la ley de finanzas para 2014, que debe permitir a Portugal situar su déficit público en el 4% del PIB, amplía el tramo de un impuesto de solidaridad sobre las pensiones ya en vigor y aumenta las cuotas de seguro de enfermedad de los funcionarios... [Leer más](#)

Otro enlace | Otro enlace

### Comisión :

#### La Comisión apoya el renacimiento industrial europeo



La Comisión Europea incitó el 22 de enero de 2014 a los Estados miembro a tomar medidas en favor de un renacimiento industrial en Europa ya que contribuiría a crear empleos, al crecimiento y a la competitividad. En este sentido, la Comisión invita al Consejo y al Parlamento europeo a adoptar propuestas en el ámbito de la energía, los transportes, el espacio y las redes de comunicación, así como a aplicar la legislación que concluye el mercado nacional. Por otro lado, la propuesta de la Comisión anima al advenimiento de una Europa más abierta a las empresas simplificando el marco legislativo y mejorando la eficacia de la administración pública a nivel europeo, nacional y regional... [Leer más](#)

#### Reducir un 40% las emisiones de gas de efecto invernadero y producir 27% de energía renovable



El 22 de enero de 2014, la Comisión Europea presentó sus proyectos para el 2030 en cuanto al clima y la energía. Recomendó a los Estados miembro que redujeran un 40% sus emisiones de gas de efecto invernadero con respecto al nivel de 1990 y situar en un 27% la producción de energías renovables. Los jefes de Estado y de gobierno se pronunciarán sobre esta propuesta durante el Consejo europeo del 20 y 21 de marzo de 2014. Han sido poco entusiastas las reacciones de los diputados europeos de la comisión de medio ambiente frente a las propuestas de la Comisión, aunque la han apoyado en el momento de la votación conjunta con la comisión industria. Por otro lado, la Comisión Europea adoptó el 22 de enero de 2014 varias recomendaciones respecto a técnica de fractura hidráulica de gran volumen (fracking) que se usa en particular en la explotación del gas de pizarra... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Bulgaria: pequeños progresos en la reforma judicial y la lucha contra la corrupción



La Comisión Europea publicó un informe el 22 de enero de 2014 sobre los progresos de Bulgaria en el marco del mecanismo de cooperación y de verificación (MCV), es decir sobre la reforma del sistema judicial y la lucha contra la corrupción. De manera general, los progresos no son aún suficientes y siguen siendo frágiles. Por ejemplo, son pocos los casos de corrupción o de criminalidad organizada que han acabado ante los tribunales. No obstante, se han introducido ciertas mejoras en el ámbito del procedimiento de los nombramientos, el fiscal del Tribunal Supremo ha adoptado medidas útiles de gestión y se han registrado algunos resultados en el Consejo superior de la magistratura en cuanto a la cuestión de la carga de trabajo... [Leer más](#)

#### Rumanía: inquietud respecto a la reforma judicial y la lucha contra la corrupción



El 22 de enero de 2014, la Comisión Europea publicó un informe sobre los progresos implementados por Rumanía en el marco del mecanismo de cooperación y de verificación (MCV), es decir sobre la reforma del sistema judicial y la lucha contra la corrupción. De manera general, el balance de las principales instituciones judiciales y de las instituciones encargadas de las cuestiones de integridad es positivo, aunque subsisten ciertas preocupaciones sobre la independencia de la justicia. Por ejemplo, las modificaciones de diciembre de 2013 del Código Penal, que cuestionan el régimen global de lucha contra la corrupción y de promoción de la integridad, causaron mucha inquietud... [Leer más](#)

#### La Comisión apoya la "energía azul"

La Comisión Europea presentó el 20 de enero de 2014 un nuevo plan



de acción con el fin de facilitar que se sigan desarrollando las energías renovables oceánicas en Europa. Sugiere poner en marcha un foro sobre la energía oceánica que reforzará la cooperación entre las diferentes partes. Por otro lado, este plan de acción quiere desarrollar el sector de la "energía azul" hacia una industrialización total ya que su explotación debería suministrar una energía renovable más segura y más fiable... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Reunión informal de los ministros de Justicia de Interior



Los días 23 y 24 de enero de 2014, los ministros de justicia y asuntos de interior se reunieron en Atenas para celebrar un Consejo informal en el que discutieron sobre la inmigración legal e ilegal, sobre la protección de datos así como sobre cuestiones relacionadas con casos de terrorismo. La lucha contra el racismo y la xenofobia también fueron el centro de las conversaciones... [Leer más](#)

##### Pesca: adopción del reglamento sobre los totales admisibles de capturas para 2014



Los 28 Estados miembro adoptaron el 20 de enero de 2014 un reglamento con las oportunidades de pesca en 2014 para los buques europeos en la Unión Europea y en ciertas aguas no europeas. Se ha alcanzado un acuerdo político durante la reunión del 17 de diciembre de 2013 entre los ministros de pesca. Esta reglamentación precisa los totales admisibles de capturas (TAC) y las cuotas de pesca de los Estados miembro para 2014 respecto a las existencias de pescados que no son objeto de negociación o de acuerdos internacionales... [Leer más](#)

##### Apertura de las negociaciones UE-Serbia



Se han abierto oficialmente las negociaciones de adhesión de Serbia a la Unión Europea el 21 de enero de 2014. Serbia ha franqueado una etapa simbólica pero decisiva en su acercamiento a la Unión Europea pero las negociaciones de adhesión que empiezan serán arduas debido a las divergencias sobre Kosovo... [Leer más](#)

#### Diplomacia :

##### Siria - Negociaciones en la conferencia Ginebra 2



La conferencia conocida como "Ginebra 2" que se está celebrando en Montreux desde el 22 de enero de 2014 es la segunda tentativa de la comunidad internacional para encontrar una solución por la vía diplomática al conflicto sirio. La Alta Representante de la Unión Europea, Catherine Ashton, saludó durante su discurso de apertura a los promotores de la reunión (la ONU, Estados Unidos y Rusia) y recordó los objetivos: asegurar una transición política y resolver los problemas humanitarios en Siria. Recordó que la Unión Europea, que había prometido 225 millones de euros para ayudar a los refugiados sirios, haría todo lo posible para apoyar a la población siria tanto con donaciones financieras como apoyando a la sociedad civil. Si bien el mediador de la ONU, Lakhdar Brahimi, logró que ambas partes se sienten en la misma mesa para negociar, las negociaciones se bloquearon en las cuestiones de transición política... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Tribunal de Justicia :

##### La AEVM puede intervenir en los mercados financieros de los estados miembro



El Tribunal de Justicia europeo dijo el 22 de enero de 2014 que la Autoridad europea de los mercados financieros (AEVM) podía intervenir urgentemente en los mercados financieros de los Estados miembro de la Unión para regular o prohibir las ventas en corto. En el 2012, como consecuencia de la crisis financiera, la Unión había adoptado un reglamento que armonizaba las ventas en corto con el fin de impedir que los precios de los instrumentos financieros cayeran de forma incontrolada en caso de perturbación de los mercados financieros. El Reino Unido interpuso un recurso al considerar que el AEVM se había atribuido una amplia facultad discrecional de carácter político quebrantando los principios del Derecho de la Unión. Sin embargo, el Tribunal rechazó el recurso británico en su totalidad y precisó que los poderes de la AEVM están delimitados de manera precisa y son susceptibles de un control judicial respecto a los objetivos fijados, lo que los

hace compatibles con el Tratado sobre el funcionamiento de la Unión... [Leer más](#)

## BCE :

### Sabine Lautenschläger, una mujer en el directorio del BCE



La alemana Sabina Lautenschläger se convirtió el 27 de enero de 2014 en uno de los seis miembros del directorio del Banco Central Europeo y la única mujer en un puesto de estos, tras haber obtenido el 21 de enero la aprobación del Consejo de la UE. El consejo de gobierno del Banco Central Europeo (BCE) propuso el 22 de enero que Sabina Lautenschläger tomara el puesto de vicepresidenta del mecanismo único de supervisión de los bancos de la zona euro (SSM)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Alemania :

### Seminario del gobierno alemán sobre la hoja de ruta para 2014



Al término de un seminario gubernamental de dos días en el castillo de Meseberg, la canciller alemana Angela Merkel y el vicescanciller, Sigmar Gabriel, presentaron el 23 de enero de 2014 la hoja de ruta de la "gran coalición" para el año 2014. El primer expediente será el de las jubilaciones. El gobierno alemán presentará su proyecto de reforma el 29 de enero de 2014. El segundo gran expediente será la transición energética ("Energiewende"), más en concreto la reforma de la ley sobre las energías renovables que prevé una reducción de las subvenciones. Europa y lo internacional también figuraron entre los puntos del orden del día... [Leer más](#)

### Hacia un refuerzo de la cooperación militar entre Berlín y París



La ministra de Defensa alemana, Ursula von der Leyen, se entrevistó el 20 de enero de 2014 en París con su homólogo francés, Jean-Yves Le Drian. Desean reforzar la cooperación militar entre Alemania y Francia. Alemania debería participar en la misión europea en la República Centroafricana enviando aviones de transporte y aviones sanitarios, a condición de que el Bundestag dé su luz verde. Berlín ya está apoyando la intervención militar francesa en Mali. El refuerzo anunciado en la cooperación militar entre París y Berlín debería pasar por la Brigada francoalemana. El tema figurará en la agenda del Consejo de ministros francoalemán previsto para el próximo 19 de febrero en París... [Leer más](#)

## España :

### No habrá independencia para Cataluña según Mariano Rajoy



España vive desde hace varias semanas manifestaciones, especialmente en Cataluña, en donde el parlamento ha decidido que se celebraría un referéndum sobre la independencia de la provincia. Mientras que esta decisión tiene mucho éxito entre la población, el Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, declaró durante una entrevista televisada que no habrá independencia de ningún territorio español ni bajo su presidencia ni bajo la de sus sucesores... [Leer más](#)

## Francia :

### Encuentro del Presidente francés con el Papa Francisco en el Vaticano



El Presidente francés François Hollande viajó al Vaticano el 24 de enero para entrevistarse con el Papa Francisco. Este primer encuentro fue la ocasión para que ambos jefes de Estado abordaran cuestiones internacionales - conflictos en Oriente Medio, África - y cuestiones de sociedad, en el ámbito de la defensa y en el de la promoción de la dignidad de la persona humana - familia, bioética, el respeto de las comunidades religiosas y la protección de los lugares de culto. Ambos hombres reafirmaron su compromiso mutuo para mantener un diálogo regular entre el Estado y la Iglesia católica y cooperar de manera constructiva en las cuestiones de interés común... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### El Presidente francés de visita oficial en los Países Bajos

Durante su visita a los Países Bajos el 20 de enero de 2014, el presidente francés, François Hollande, celebró en La Haya una rueda de prensa con el Primer ministro holandés, Mark Rutte. Ambos hombres



explicaron que habían concluido una colaboración estratégica. Evocaron sus objetivos comunes para la Unión Europea: una Europa pertinente, comprometida con los ciudadanos en favor del crecimiento y los empleos y una Comisión más eficaz. Por último, ambos hombres evocaron la Europa de la Defensa. François Hollande participó en Amsterdam con el Primer ministro holandés, Mark Rutte, en un foro económico con empresarios de ambos países. Evocó los intereses comunes de ambos países: estabilidad de la Unión Europea, la unión bancaria, el crecimiento y la competitividad... [Leer más](#)

## Letonia :

### Una mujer al frente del gobierno de Letonia



El 22 de enero de 2014, el Parlamento letón (Saeima) aprobó el nuevo gobierno con 64 diputados a favor, 27 en contra y 2 abstenciones. Por primera vez en la historia de Letonia asume el cargo de jefe de Gobierno una mujer: Laimdota Straujuma. Con sus 62 años, dirigirá un gobierno con 13 ministros, de los cuales 4 serán mujeres que estarán al mando de los ministerios de Educación y Ciencia, de Cultura, de Justicia y de Sanidad. Sucede a Valdis Dombrovskis que dimitió a finales de noviembre de 2013 tras un incidente en un centro comercial que provocó la muerte de varias personas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Reino Unido :

### Los Lores retrasan el proceso para la organización de un referéndum



El texto que prevé la celebración de un referéndum sobre la salida de la UE del Reino Unido de aquí al 2017 puede que no vea jamás la luz tras la decisión de la cámara de los Lores, el 24 de enero de 2014, de reenviarlo ante la cámara de los comunes. La mayoría de los Lores pidió, durante un debate agitado, enmendar la cuestión planteada por el referéndum. En consecuencia, el proyecto de ley debe volver de nuevo ante la cámara baja del Parlamento lo que retrasa el procedimiento de forma potencialmente mortal para el texto, porque éste debe tener fuerza de ley antes del final de la sesión parlamentaria en abril, sino el gobierno deberá, si lo desea, reintroducir el texto durante la siguiente sesión, algo rarísimo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Suiza :

### Europa en el Foro económico mundial



Del 22 al 25 de enero de 2014 se celebró en Davos la 44ª edición del Foro económico mundial. Europa fue objeto de varias mesas redondas, el 22 de enero: "¿Vuelve Europa?". Los economistas europeos y americanos reunidos destacaron los aspectos positivos de la economía europea, pero todos expresaron su inquietud por el futuro si no se reforma. El 23 de enero: "Acabar con las diferencias de competitividad en Europa" con José Manuel Barroso, presidente de la Comisión Europea. Por último, el 25 de enero, una mesa redonda propuso posibles reformas del sistema bancario europeo. El 24 de enero, José Manuel Barroso y Neelie Kroes firmaron la declaración que promueve una "Gran coalición para el empleo digital"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Turquía :

### Visita del Primer ministro turco a Bruselas



El Primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan viajó el 21 de enero de 2014 a Bruselas para encontrarse con el presidente del Consejo europeo, Herman van Rompuy, con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso y con el presidente del Parlamento europeo, Martin Schulz. Hablaron de la actual situación en Turquía. El país se ve afectado por una crisis política importante que ha llevado a una reorganización gubernamental y a numerosas detenciones. Los Sres. Van Rompuy y Barroso expresaron sus inquietudes y destacaron la necesidad de que Turquía encuentre una solución a esta crisis conforme a los criterios europeos. También abordaron la cuestión de Chipre, la colaboración energética, la liberalización de los pasaportes y la crisis en Siria... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Ucrania :

## Dimisión del Primer Ministro ucraniano y apertura de la sesión extraordinaria del Parlamento



En un comunicado publicado en el sitio Internet del gobierno el 28 de enero de 2014, el Primer ministro ucraniano Mykola Azarov anunció que presentaba su dimisión. "He decidido pedir al Presidente (Viktor Yanoukovitch) que acepte mi dimisión como Primer Ministro para crear mejores condiciones para un compromiso político y una resolución pacífica del conflicto" escribe Azarov. Ese mismo día los diputados debían pronunciarse sobre una serie de medidas, sobre todo la derogación de leyes represivas contra las manifestaciones. La tensión se mantiene alta en Kiev entre los manifestantes y las fuerzas del orden. El 27 de enero de 2014, los activistas evacuaron el ministerio de Justicia que ocuparon el 26 de enero y la policía descubrió un nuevo cadáver, el 7º, en la plaza de la Independencia. La delegación europea en Kiev, dijo estar muy inquieta a propósito del "deterioro de la situación de los derechos humanos". Refiriéndose a las detenciones masivas y a los episodios mortales de los últimos días, la Unión lanzó un llamamiento para acabar con estas prácticas y "restablecer la confianza entre el gobierno y la sociedad civil". En vísperas de una sesión extraordinaria del parlamento ucraniano para resolver la crisis política, la oposición declaró que estaba dispuesta a perseguirlos con el gobierno. El Consejo de Europa pidió en el parlamento ucraniano la derogación o la suspensión de las leyes liberticidas aprobadas el 16 de enero, destacando su incompatibilidad con la Carta de Derechos humanos. La jefa de la Diplomacia de la UE, Catherine Ashton avanzó de dos días su viaje a Kiev para tratar de solucionar la crisis... [Leer más](#)

Otro enlace

## Eurostat :

### La deuda pública baja en la zona euro, pero sube en la UE



El 22 de enero de 2014, Eurostat precisó que bajaba la deuda pública de la zona euro y subía a un 92,7% del Producto Interior Bruto (PIB), el 3er trimestre de 2013 contra un 93,4% el 2º trimestre de 2013. La deuda de la zona euro no había sido tan baja desde el 4º trimestre de 2007. A nivel de la Unión Europea, la deuda pública se encuentra en alza y asciende al 86,8% del PIB el 3r trimestre de 2013 contra el 86,7% el trimestre anterior... [Leer más](#)

### Un excedente de la balanza de cuenta corriente de 31.400 millones de euros en la UE



El 23 de enero de 2014, Eurostat indicó que la Unión Europea había registrado el tercer trimestre de 2013 un excedente de la balanza de cuenta corriente de 31.400 millones de euros, mientras que sólo era de 33.300 millones de euros el tercer trimestre de 2012 y de 46.300 millones de euros el segundo trimestre de 2013. Con respecto al segundo trimestre de 2013, el excedente de la cuenta de bienes, basado en datos corregidos de las variaciones de temporada, se redujo (de +9.700 millones de euros a +100 millones de euros), así como la cuenta de los ingresos (de +16.400 millones de euros a +9.400 millones de euros)... [Leer más](#)

### En 2012, la UE ha tenido un stock de IED de 5.207.000 millones de euros



El 23 de enero de 2014, Eurostat indicó que en el 2012 la Unión Europea había tenido una provisión de inversión extranjera directa (IED) de 5.207.000 millones de euros contra 3 947.000 del resto del mundo en la Unión. Las inversiones aumentaron entre 2009 y 2012 cerca de un 40%. Eurostat recuerda que los datos sobre las provisiones de IED permiten cuantificar el impacto de la globalización y medir los lazos económicos que existen a largo plazo entre los Estados. Los principales socios con los que la Unión tenía stocks de IED eran los Estados Unidos (1 655 000 millones de euros, es decir el 32%), Suiza (679.000 millones, es decir el 13%), Canadá (258.000 millones, es decir el 5%) y Brasil (247.000 millones, es decir el 5%)... [Leer más](#)

### Comercio UE-Rusia



Con ocasión de la 32ª cumbre Unión Europea - Rusia del 28 de enero de 2014 en Bruselas, Eurostat publicó estadísticas sobre el comercio entre la UE y Rusia. Según las cifras publicadas el 24 de enero, tanto las exportaciones como las importaciones han aumentado constantemente hasta el 2008, y luego han caído en el 2009, antes de recuperarse en el 2012. Del 2002 al 2012 aumentaron las exportaciones de la Unión Europea hacia Rusia, pasando de 34.500 millones de euros a 123.400 millones de euros, mientras que las importaciones pasaron de 65.200 millones de euros en el 2002 a

## Publicación :

### Comprender el debate europeo



Las ediciones "Le Cercle Points" acaba de publicar una obra de Michel Dévoluy, profesor emérito de la universidad de Estrasburgo, titulada "Comprender el debate europeo". Este libro es una señal de alarma y un acto ciudadano. Explica por qué Europa va a estrellarse y la falta de identidad y de democracia. Para avanzar y refundir el proyecto europeo, el autor hace un llamamiento a una movilización activa de los ciudadanos, proponiendo instrumentos para comprender y medios para actuar... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

### Riesgo de pobreza en la población en edad de trabajar



El 21 de enero de 2014, la Comisión Europea presentó el informe 2013 sobre la evolución del empleo y de la situación social en Europa. Una de las principales conclusiones es que tras la crisis económica es más fácil salir de la pobreza encontrando un empleo, pero depende del tipo de trabajo, de la composición de la familia y de la situación en el mercado de trabajo. Una disminución progresiva de las tasas de paro podría no ser suficiente para reducir la pobreza, debido a la polarización de los salarios y el aumento del trabajo a tiempo parcial... [Leer más](#)

### Human Rights Watch presenta su informe anual



Human Rights Watch presentó su informe anual el 21 de enero de 2014 en Berlín. En su informe de 667 páginas sobre las prácticas observadas en materia de derechos humanos en todo el mundo, la ONG resume las problemáticas más importantes encontradas en más de 90 países. Se muestra muy preocupada por la situación en Siria y por las revelaciones de Edward Snowden y el programa americano de vigilancia. Desde un punto de vista general, hubo notables mejoras en el 2013 en cuanto a los mecanismos internacionales que contribuyen a la defensa de los derechos humanos... [Leer más](#)

### El Consejo de Europa (GRECO) invita a Francia a intensificar las reformas



En un informe publicado el 27 de enero de 2014, el Grupo de Estados contra la Corrupción (GRECO) del Consejo de Europa saluda las diversas y recientes reformas en la prevención de la corrupción en Francia, pero nota que aún hay importantes lagunas en la reglamentación y el estatuto de los parlamentarios, los jueces y los fiscales. El GRECO concluye que los diputados y senadores aún no son objeto de reglas adecuadas sobre conflicto de intereses, regalos y otras ventajas, las declaraciones de patrimonio y las consecuencias en caso de incumplimiento en estos temas... [Leer más](#)

### "Hacia un nuevo procedimiento de nombramiento del Presidente de la Comisión europea"



La Trans European Policy Study Association (TEPSA), centro de investigación sobre los asuntos europeos, publicó recientemente un estudio sobre el nuevo procedimiento para nombrar al presidente de la Comisión Europea. El autor, Gianni Bonvicini, explica que los grupos políticos europeos van a designar por turnos a su propio candidato para el puesto de presidente de la Comisión Europea. Ve en este cambio un importante reto para las próximas elecciones. El estudio explica así las causas y las consecuencias. Este nuevo procedimiento debería acercar a ciudadanos e instituciones europeas y crear un nuevo equilibrio entre las instituciones. El estudio determina por último las ventajas y los inconvenientes de dicho procedimiento... [Leer más](#)

### Informe anual de la OTAN 2013

El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Anders Fogh Rasmussen, presentó el 27 de enero de 2014 el informe anual de la OTAN para el año 2013. Hace balance de la acción de la OTAN durante el año 2013 y de los retos que se plantean en el



2014. Invertir en buenas infraestructuras, mantener la experiencia de las tropas y ahondar y ampliar las relaciones de la OTAN con sus socios son algunos de los retos que permitirán a la OTAN hacer frente a los futuros desafíos. Declaró: "En septiembre, nos reuniremos en el País de Gales para diseñar la OTAN del mañana: una alianza robusta, reequilibrada y dispuesta a garantizar la seguridad de las próximas generaciones "... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### "Las Furias. De Tiziano a Ribera: alegoría política y desafío artístico"



El museo del Prado organiza hasta el 4 de mayo de 2014 una exposición dedicada al tema de las Furias en las obras de arte de Tiziano a Ribera. Las Furias son unas divinidades de la mitología griega encargadas de velar porque los condenados en el Hades cumplieran sus castigos. Deben su nombre al furor que inspiran... [Leer más](#)

##### Zurbarán - Maestro de la edad de oro española



El Palacio de Bellas Artes de Bruselas presenta, del 29 de enero al 25 de mayo de 2014, y por primera vez en Bélgica la obra de Francisco de Zurbarán - uno de los grandes pintores barrocos españoles, al igual que Velázquez y Murillo. Su obra (esencialmente temas religiosos) se caracteriza por un naturalismo puro, impregnado de una sensibilidad poética moderna. El "pintor de la contra reforma" refleja en sus cuadros la nueva mentalidad aparecida después del Concilio de Trento (1545-1563), que trajo a la España de los siglos XVI y XVII nuevos aires de novedad, no sólo en el ámbito de las bellas artes sino también en el teatro, la literatura y la música... [Leer más](#)

##### La Folle Journée en Nantes



Del 30 de enero al 2 de febrero de 2014 se celebrará en la ciudad de Nantes la 20ª edición de La Folle Journée, festival de música clásica. El objetivo del festival es permitir a los visitantes descubrir la música clásica de otro modo, a través de un conjunto de conciertos baratos, cortos y muy seguidos unos de otros. Se puede circular libremente escogiendo el espectáculo que más apetezca. La 20ª edición, titulada "Des canyons aux étoiles, un siècle de musiques américaines", reúne a varios artistas americanos, así como a artistas europeos, que recibe el nuevo continente durante el siglo XX... [Leer más](#)

##### 41º festival internacional del cómic en Angoulême



Del 30 de enero al 2 de febrero de 2014, la ciudad de Angoulême acogerá la 41ª edición del Festival internacional del cómic. Frente a los múltiples cambios que deberán afectar el arte del cómic en la próxima década, los organizadores del festival han decidido centrarse en la relación del cómic con el mundo. Está previsto en el programa que los visitantes puedan admirar exposiciones que reunirán las obras de Tardi, Quino, Willem y muchos otros dibujantes... [Leer más](#)

##### La memoria reencontrada



El palacio de Quirinale en Roma, sede de la Presidencia de la República, rinde homenaje a los "Carabinieri" por su acción en la defensa del patrimonio cultural italiano, muy afectado por los robos y la venta ilegal de obras de arte. La exposición, organizada en dos partes, presenta al público obras del siglo VI a.c. hasta el siglo XVIII... [Leer más](#)

#### Agenda :



27 de enero  
Bruselas  
Reunión del Eurogrupo



27-28 de enero  
Atenas  
Reunión de los altos responsables de la Unión de los países ribereños del Mediterráneo



28 de enero  
Bruselas  
Consejo de Asuntos económicos y financieros

Bruselas  
Cumbre UE-Rusia



31 de enero - 2 de febrero  
Munich  
50ª edición de la Conferencia sobre la seguridad en Munich



Del 3 al 6 de febrero  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;  
Antonello Cadinu, Raphaël Frison, Victoria de Posson, Anouk Richard

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)